



ÖSTERREICHISCHER FECHTVERBAND

Fédération Autrichienne d'Escrime

Stellenausschreibung: Trainer (m/w/d) am Bundesstützpunkt Fechten (Florett & Degen)

Dienstort: Bundesstützpunkt Südstadt (BSFZ Südstadt, Maria Enzersdorf)

Arbeitgeber: Österreichischer Fechtverband (ÖFV)

Beschäftigungsausmaß: Vollzeitstelle

Der Österreichische Fechtverband (ÖFV) sucht zum nächstmöglichen Zeitpunkt (voraussichtlich ab 1. November 2026) eine engagierte und qualifizierte Trainerpersönlichkeit für den Aufbau und die Begleitung unserer Nachwuchstalente an unserem ÖFV-Leistungszentrum Bundesstützpunkt Südstadt (Nähe Wien).

Ihre Aufgabenbereiche:

- **Kernaufgaben im Training:** Durchführung von qualifiziertem Einzelunterricht sowie zielgerichtetem Gruppentraining für den Nachwuchs in den Stoßwaffen **Florett und Degen**.
- **Standort-Unterstützung:** Aktive Unterstützung als **Assistenztrainer** der beiden bestehenden Standort-Trainer vor Ort in den laufenden Trainings- und Nachwuchswettkampfprozessen.
- **Trainingslager:** Planung, Organisation und sportliche Durchführung von Trainingslagern.
- **Datenerfassung:** Systematische Erfassung und Dokumentation der Trainingsdaten aller am Standort trainierenden Fechter und Fechterinnen.

Ihr Profil & Voraussetzungen:

- **Qualifikation:** Trainerqualifikation vergleichbar mit dem österreichischen **Instruktor** oder mindestens eine vergleichbare **B-Lizenz** (z. B. aus Deutschland).
- **Fachbereich:** Nachweisbare Erfahrung in der Nachwuchsausbildung im Leistungssport (Stoßwaffen Florett/Degen).
- **Sprachkenntnisse:** Bevorzugt sehr gute Deutschkenntnisse in Wort und Schrift, mindestens jedoch gute und kommunikationssichere Englischkenntnisse.
- **Einsatzbereitschaft:** Bereitschaft zur Arbeit an vereinzelten Feiertagen und Wochenenden mit vollem Dienstaustausch.

Österreichischer Fechtverband | Herrgottwiesgasse 260, 8055 Graz | +43 676 845 276 201 | office@oefv.com | www.oefv.com

Wir bieten:

- Eine spannende Vollzeitstelle in einem professionellen und leistungssportorientierten Umfeld am Bundesstützpunkt Südstadt.
- Da es sich um eine öffentlich geförderte Stelle handelt, ist diese zunächst bis 31.12.2028 befristet, mit der Option und dem Ziel einer Verlängerung des Arbeitsverhältnisses.
- Eine Entlohnung orientiert sich an den üblichen Trainertarifen in Österreich. Das Bruttogehalt beträgt monatlich 3.300 EUR (14 Monatsgehälter pro Jahr).
- Geregeltes Arbeitsumfeld mit vollem Ausgleich bei Wochenend- und Feiertagseinsätzen.

Bewerbung:

Aussagekräftige Bewerbungen (bevorzugt digital) mit Lebenslauf und den üblichen Nachweisen richten Sie bitte bis zum 15. September 2026 an:

Österreichischer Fechtverband (ÖFV)

Generalsekretär Mag. Marco Haderer (Büro des ÖFV)

Herrgottwiesgasse 260

8055 Graz

Mail: office@oefv.com

Österreichischer Fechtverband | Herrgottwiesgasse 260, 8055 Graz | +43 676 845 276 201 | office@oefv.com | www.oefv.com

- translated English version -

Please note: Should the English wording be unclear, the original German version for application shall prevail in all cases.

Job Offer: Coach (m/f/d) **at the National Training Center for Fencing (Foil & Epee)**

Location of employment: National Training Center Südstadt (BSFZ Südstadt, Maria Enzersdorf)

Employer: Austrian Fencing Federation (ÖFV)

Extent of employment: Full-time position

The Austrian Fencing Federation (ÖFV) is looking for a dedicated and qualified coaching professional to develop and support our up-and-coming talents at our ÖFV High-Performance Center, National Training Center Südstadt (near Vienna), as soon as possible (expected from November 1, 2026).

Your areas of responsibility:

- **Core training tasks:** Conducting qualified individual lessons as well as targeted group training for youth athletes in the weapons foil and epee.
- **Location support:** As an **assistant coach** actively supporting the two existing on-site coaches in ongoing training and youth competition processes.
- **Training camps:** Planning, organizing and executing athletic training camps.
- **Data collection:** Systematic recording and documentation of training data for all fencers training at the facility.

Your profile & requirements:

- **Qualifications:** Coaching qualification comparable to the Austrian Instructor (*Instruktor*) or at least a comparable B-License (e.g., from Germany).
- **Field of expertise:** Proven experience in youth development within high-performance sports (weapons foil/epee).
- **Language skills:** Very good written and spoken German is preferred, but at least good and communication-secure English skills are required.
- **Dedication:** Willingness to work on occasional holidays and weekends with full compensatory time off.

Österreichischer Fichtverband | Herrgottwiesgasse 260, 8055 Graz | +43 676 845 276 201 | office@oefv.com | www.oefv.com

We offer:

- An exciting full-time position in a professional and high-performance-oriented environment at the National Training Center Südstadt.
- As this is a publicly funded position, it is initially limited until December 31, 2028, with the option and goal of extending the employment relationship.
- Compensation is based on standard coaching rates in Austria. The gross monthly salary is EUR 3,300 (14 monthly salaries per year).
- A regulated working environment with full compensation for weekend and holiday work.

Application:

Please send your compelling application (preferably digitally) including your CV and standard credentials by **September 15, 2026**, to:

Austrian Fencing Federation (ÖFV)

Secretary General Mag. Marco Haderer (ÖFV Office)

Herrgottwiesgasse 260

8055 Graz, Austria

Email: office@oefv.com

Österreichischer Fichtverband | Herrgottwiesgasse 260, 8055 Graz | +43 676 845 276 201 | office@oefv.com | www.oefv.com